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Atacaremos 
“terrorismo” de 
los despachos 
de cobranzas: 
Diputado Carbonell

Un Juicio Oral: 
Cualquier relajo 
y para fuera  

Layín invitó 100 
cartones de cerveza 
y 2 horas de banda 
más en Quimichis 

Javier Castellón 
único candidato 
transparente 
en Tepic   a5

a9

a7

a4

a17 

Nayarit 
contiene a 
la violencia 
organizada

Operativo permanecerá 
el tiempo que sea 
necesario: Veytia 

*Aún se mantiene la vigilancia 
en cinco puntos estratégicos 
del estado para no permitir la 
“operación cucaracha” con la 
entrada de grupos armados que 
huyen de otras entidades para 
refugiarse en nuestro estado”, 
señaló el Fiscal.
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ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE
Se me eriza la piel y me duele cada vez 

que mis amigos o familia me recuerdan a las 
personas afines o cercanas que han fallecido o 
que están enfermas en su lecho de dolor. Sufro 
al pensar el dolor de sus familias y los duros 
trances que cruzan en la sociedad cada vez que 
personas conocidas y estimadas desaparecen 
de la faz de la tierra al cumplir su ciclo de vida. 
Recientemente mis estimados amigos José 
María Narváez y Manuel Varela Vidales.

Afortunadamente este espacio permite 
que recordemos que en el Día de Muertos los 
mexicanos se rían de la convenenciera calaca 
y hagan escarnio del tema con comida, vino, 
música y folklore. Somos únicos en el mundo 
para carcajearnos de ese suceso aunque no se 
pierda el miedo por el destino final; dicho con 
todo respeto, nos duelen nuestros muertos pero 
la vida sigue y hay que disfrutar nuestros seres 
queridos aún en vida. La ley de la existencia.

MAYOR ESPERANZA DE VIDA
Pero mejor vamos a las cifras que nos sirven 

para ilustrar mejor este comentario.
De acuerdo al INEGI, en el  2014, la esperanza 

de vida de los mexicanos fue de 74.7 años lo 
que abre muchas posibilidades para disfrutar lo 
mejor de esta vida. En el 2012 se registraron 602 
mil defunciones y la mayor parte se concentró 
en edades adultas: seis de cada 10 sucedió en 
la población de 60 años y más y una de cada 
cuatro en adultos de 30 a 59 años.

LAS MUJERES DURAN MÁS
Otro dato interesante: fallecen 134.5 hombres 

por cada cien mujeres, o sea, las mujeres tienen 
más vida que los varones. En el grupo de 20 
a 34 años la  sobre mortalidad supera las 300 
defunciones masculinas por cada cien mujeres.

Fíjense bien: la diabetes mellitus, las 
enfermedades isquémicas del corazón, las 
del hígado y las cerebrovasculares son las 
principales causas de muerte de la población 
y representan

37.2% de las defunciones totales.

En más de ocho décadas la esperanza de 
vida de los mexicanos aumentó a más del doble. 
En 1930 se vivía en promedio 35 años, mientras 
que en 2014, las personas que nacen tienen la 
esperanza de vivir 74.7 años. Sin duda que e1 
aumento en la esperanza de vida es producto 
de las políticas de salud implementadas en las 
primeras décadas del siglo pasado: la mayor 
cobertura en los servicios de salud y el aumento 
en la implementación de nuevas tecnologías 

médicas contribuyeron a un cambio en el que 
las enfermedades infecciosas y

Parasitarias dejaron de ser la principal causa 
de muerte en la población. En la actualidad, las 
defunciones son causadas principalmente por 
padecimientos crónico-degenerativos, lo cual es 
un síntoma de que la población sobrevive más 
tiempo, aunque con una cultura de prevención 
muy restringida hacia su salud, ya que estas 
enfermedades están asociadas a hábitos y 
estilos  de vida. 

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

Hay mucho optimismo entre los aspirantes 
a las tres diputaciones federales que están 
en juego en la elecciones del próximo 7 
de junio, cada uno se considera seguro  
ganador, aunque  en realidad alguno de los 
candidatos no tienen ninguna posibilidad 
al ser sostenidos por partidos políticos 
que no cuentan con solidas estructuras 
ni arraigo entre las gentes, y sobre todo 
por un mal desempeño en  las campañas 
electorales previa a los comicios… Serán 
tres los candidatos ganadores, salidos de 
los distritos uno con sede en Santiago 
Ixuintla ; el dos, correspondiente a Tepic 
y el tres con cabecera en Compostela, 
en que se hallan aglutinados los veinte 
municipios de la entidad… 

Después del siete de junio ¿Qué es 
lo que vendrá?...  El arranque de los 
caballos que participarán en la carrera 
por la gubernatura del estado… Si desde 
hace meses, en cuanto Roberto Sandoval 
Castañeda rindió su tercer informe de 
gobierno, empezaron a moverse los grupos 
políticos que quieren imponer al sucesor 
del actual mandatario en septiembre del 
2017… Estas corrientes al interior de los 
institutos  políticos cuentan con figuras 
destacadas en los círculos sociales y áreas 
de la economía, con cierta trayectoria en 
sus acciones que los coloca al frente de los 
aspirantes a ocupar la silla grande de palacio 
de gobierno… Quien no quita el dedo del 
renglón porque su partido, el Revolucionario 

Institucional, se fije 
en él y lo seleccione 
como candidato, 
es Manuel Cota 
Jiménez, senador de 
la República y líder 
de la Confederación 
N a c i o n a l 
Campesina… 

Y lo dice a los 
cuatro vientos  y 
cuantas veces se 
le pregunta, que es 
un candidato natural 
de llegar al gobierno 
de Nayarit después 
de una larga carrera 
política iniciada hace 
muchos años,  en 
que sobresalió la 
regiduría, diputación 
local, presidencia 

municipal de Tepic, diputación federal 
y senaduría de la República… Aunque 
siempre se ha dicho que la gubernatura de 
un estado corresponde al  presidente de la 
República su designación, es tratándose del 
Partido Revolucionario Institucional, aquí 
en Nayarit de acuerdo a los comentaristas 
políticos, los gobernadores tratan de influir 
y hasta elegir a sus sucesores… Podemos 
mencionar que solo don Gilberto Flores 
Muñoz, considerado como un poderos 
cacique, nombro a dos de sus sucesores, 
José Limón Guzmán y Francisco García 
Montero, para los periodos de 1952-57 y 
1958-63, respectivamente… 

 No es por más decir  que Flores 
Muñoz es el político más sobres saliente 
con que ha contado Nayarit: Senador de 
la República, Gobernador, Secretario de 
Agricultura y Ganadería, Director de la 
Comisión Nacional de Industria Azucarera 
y quien ¨estuvo a tres segundo de ser 
Presidente de la República¨ como lo dijera 
en Compostela Luis Echeverría Álvarez 
en su gira como candidato presidencial… 
Los comentaristas políticos desde las 
pasadas elecciones estatales  en que se 
renovaron ayuntamientos y legislaturas 
locales ya mencionaba que el jefe del 
ejecutivo, Roberto Sandoval, pensando 
en el futuro tenía en mente a Gerardo 
Siller Cárdenas, Secretario de Finanzas y 
a Gianni Ramírez, para que uno fuera su 
sucesor en el gobierno y primero tendría 
que llegar Gerardo a la diputación local 
por el primer distrito y Gianni a diputado 
local y después a legislador federal… 

Siller Cárdenas perdió en la elección 
del 2014; Gianni ganó en el quinto distrito, 
más pidió licencia al congreso del estado 
para jugársela en junio del 2015 y estar 
preparado para el siguiente paso…  Pero 
también se le mencionaba a Roberto 
el interés  que le invade por apoyar al 
presidente de grupo Álica Antonio Echeverría 
García para la gubernatura… Pasada esta 
elección federal empezaremos a ver como 
se desatara la tormenta política en que 
se hallaran envueltos no solo los partidos 
del  Revolucionario Institucional, Acción 
Nacional, de la Revolución Democrática, 
del Trabajo, sino de todos los partidos 
registrados a nivel local y nacional, por 
alcanzar la dirección de los destinos de 
Nayarit… Hasta la próxima… Decano del 
Periodismo  

Ya está a la vista la carrera por la 
gubernatura.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

CANDIDATO DEL PRI A LA  
GUBERNATURA DE B.C.S. ASEGURÓ 
QUE PARTE DEL FINANCIAMIENTO 
DE SU CAMPAÑA LLEGA GRACIAS 

AL CRIMEN ORGANIZADO.
- - - - - - -

A dónde se va a llegar,
Jesucristo, Dios bendito:
unos  aliados al mal
y otros robando poquito?

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Un juicio oral: cualquier relajo y 
para fuera; no fotos, no celular

Por Oscar Verdín Camacho 

Al menos en Tepic, la diferencia en 
el desarrollo de una audiencia judicial 
penal en el sistema tradicional, y el 
nuevo que empezó a implementarse 
desde mediados de diciembre del 
2014, es abrumadora.

Pero la diferencia de instalaciones 
es infinitamente mayor. Si en 
el área de declaraciones de los 
juzgados penales todos los días 
hay relajo: gritos –“¡por quién viene, 
licenciado!”, suele preguntar un 
encargado de reos-, o carcajadas, 
abrazos, risas, interrupción de 
diligencias, amontonamiento de 
personas, captación de videos y 
fotografías, y todo se desarrolla 
en diminutos espacios donde ni 
los acusados ni los testigos tienen 
donde sentarse, por el contrario 
en la sala del nuevo sistema 
de justicia impera el orden y el 
apercibimiento, en este caso, de 
una amable agente de la Policía 
Estatal Preventiva (PEP).

Indica: no se pueden tomar 
fotografías, videos y el celular 
debe estar apagado. Los únicos 
videos son los que toma el propio 
juzgado. Apunta que tampoco es 
posible realizar anotaciones en 
un cuaderno, pero un empleado 
judicial reconsidera: esto último sí, 
aunque añade: no deberán ventilarse 
nombres de los involucrados.

Hay advertencia de la policía: 
quien distraiga la diligencia deberá 
salir de la sala por las buenas. 

Un arco para detectar armas 
se encuentra tanto en el acceso 
al edificio del nuevo sistema de 
justicia, por la avenida Rey Nayar, 
y uno más antes de ingresar a la 
sala en el segundo piso.

La ya citada policía permanece 
siempre de pie en el área destinada 
al público, mientras otro agente del 
lado donde están las autoridades y 
los involucrados en el juicio.

Hay 44 cómodos sillones para 
el público, aire acondicionado.

EL DESARROLLO
Seleccionada al azar para 

describir su desarrollo, la diligencia 
programada a las 11 de la mañana 
inició 21 minutos después puesto 
que ambas partes solicitaron un 
tiempo para dialogar.

A la indicación de un asistente 
de sala, todos de pie cuando 
ingresa la jueza Sandra Sánchez 
Covarrubias, llevando puesta una 
toga de color negro. Seriedad 
absoluta.

Previamente y por separado, 
el juez -y coordinador- Rodrigo 
Benítez Pérez había explicado 
que de los más de 60 asuntos que 
ha remitido la Fiscalía General 
del Estado (FGE), el de violencia 
familiar tiene el mayor porcentaje 
respecto a los otros delitos con 
que inició el nuevo sistema 
de justicia en los municipios 
de Tepic, Xalisco y Santa 
María del Oro: robo simple, 
daño en las cosas, abandono 
de familiares y delito de 
tránsito por conducir con 
ebriedad.

Y si, toca observar una 
diligencia por violencia 
familiar. 

Una  mu je r,  pa r te 
ofendida, es asistida por 
las agentes del Ministerio Público 
Olimpia Rodríguez Delgado y 
Elizabeth Dávalos Alcalá, mientras 
que la contraparte, hombre, es 
acompañado por los defensores 
Isabel Reyes Luis y Emanuel Lira 
Romero. Hay micrófonos adaptados 
en los escritorios.

El lenguaje es distinto al sistema 
tradicional: “el activo”, “el imputado”, 
“la pasivo”.

Una de las agentes ministeriales 
lee los hechos mediante los cuales 
pretende acreditar que el imputado 
sí lesionó a la agraviada. 

Luego, la juez concede el uso 
de la voz al hombre y le habla de 
sus derechos, indicándole que no 
está obligado a declarar y que, si 
opta así, ello no será utilizado en 
su contra. Incluso, le orienta para 
que consulte con sus abogados. 

El muchacho decide reservarse 
el derecho de declarar.

La agencia ministerial vuelve 
a tomar la palabra: se refiere a 
dictámenes médico y psicológico 
para acreditar afectación a la mujer, 
o el dicho de unos familiares de ésta, 
pero la defensa considera que son 
pruebas ambiguas. Por ejemplo, 
señala que no hay fotografías de 
las lesiones o que el probable daño 
psicológico puede deberse a una 
situación que la ofendida viene 
arrastrando de hace tiempo, no 
propiamente por el momento del 
incidente. Y respecto a los testigos, 
insiste que son “de oídas” y que 
no presenciaron los hechos. 

La jueza Sánchez Covarrubias 
determina que las pruebas 

presentadas por la fiscalía son 
suficientes para presumir una 
conducta de violencia, por lo que 
dicta un auto de vinculación a 
proceso. 

Son las 12:26 del mediodía. Al 
menos cinco cámaras de video 
adaptadas en el techo captan cuanto 
sucede en la sala. Fuera de los 
involucrados, nadie provoca ruido 
alguno. Hasta mover las hojas del 
cuaderno debe ser con cuidado.

En la siguiente parte de la 
diligencia, la agencia del Ministerio 
Público solicita que sean dictadas 
medidas cautelares a favor de 
la agraviada, entre otras, que el 
imputado comparezca al juzgado 
cada 15 días para evitar que 
pueda darse a la fuga, y que no 
se aproxime a la ofendida ni en 
su casa ni en su trabajo.

La petición fue reclamada por 

la defensa con el argumento de 
que, si el señalado estaba ahí, 
era prueba de que enfrentaría el 
asunto y no planeaba huir. 

La jueza determina que el 
imputado no se acerque a la 
agraviada, pero no acudirá a firmar 
cada dos semanas, sino únicamente 
cuando sea requerido.

Sandra Sánchez Covarrubias se 
dirige al individuo, exhortándolo a 
cumplir con las medidas cautelares 
puesto que, si incumple, podrían 
ser más gravosas e incluso llevarlo 
a prisión.

De igual forma, la jueza concede 
un plazo de un mes para el cierre 
de la investigación, pero pide a 
las partes que busquen medidas 
alternas para dar solución al 
conflicto.

A lo largo de la audiencia, 
ambos involucrados pudieron 
realizar consultas en voz baja, 
la agraviada con la agencia 
ministerial, y el imputado con 
su defensa.

Tanto la agencia ministerial 
como la defensa solicitan copia 

del video, lo que es aceptado.

Conc lu ida  la  aud ienc ia , 
nuevamente todos de pie cuando la 
jueza se retira, y hasta entonces se 
permite una fotografía en el lugar.

En la sala, abogados de un 
despacho asistieron como una 
medida de aprendizaje.

PROTECCIÓN A VÍCTIMAS
Para el juez Rodrigo Benítez 

Pérez, la unidad que revisa que se 
cumplan las medidas cautelares 
tiene una importancia relevante 
puesto que sus integrantes no 
sólo visitan a la víctima, sino 
que ésta cuenta con números de 
teléfono para alertar en cualquier 
momento si el imputado incumple 
con lo marcado.

Como caso concreto, explica que 
ha habido hombres que, ebrios, 

han escandalizado en casas de 
sus ex parejas a pesar de existir 
indicación para que no se acerquen, 
por lo que las medidas han tenido 
que recrudecerse.

Recuerda que en una ocasión se 
ordenó el uso de la fuerza pública 
para sacar a una persona de una 
casa, por el maltrato que daba a 
un familiar anciano. 

Se trata, insiste, de tomar 
medidas de protección a favor de 
las víctimas y evitar riesgos, pero 
también se respetan los derechos 
de los imputados. Es así que en 
la sala no se permite la toma de 
fotografías o videos. Y es la razón 
por la cual, al menos en los delitos 
donde inició el nuevo sistema de 
justicia, la Fiscalía General del 
Estado ya no divulga fotografías 
de detenidos. 

De acuerdo con Benítez Pérez, 
el sistema oral permite una mayor 
rapidez en los juicios, considerando, 
por ejemplo, que cuando haya 
evidencias contra el imputado, 
éste pueda aceptar y buscar una 
negociación.

Además de Rodrigo Benítez y 
Sandra Covarrubias, el tercer juez 
en funciones del nuevo sistema es 
Guillermo Agustín Romero Ríos.

Un dato que llama la atención es 
que en el edificio del Poder Judicial 
hay fotografías del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda. 
Aunque un empleado indicó que 
las fotos se encuentran en oficinas 
de dependencias del Gobierno 
del Estado, al menos una grande 
y donde el gobernador mantiene 
abrazadas a dos niñas, se encuentra 
en un área de escalera.

Tres nuevas salas serán 
inauguradas posiblemente en 
junio, lo que permitirá aumentar 
el número de delitos en el nuevo 
sistema de justicia penal. 

El plazo para todos los estados 
del país vence en junio del 2016.

* Seriedad absoluta en diligencia, con vigilancia de policías.
* Prioridad en medidas cautelares para protección a víctimas 

de delitos, pero también respeto a los imputados. 
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Rezago en obras en Tepic  no es 
culpa de los panistas: Cambero

Por Edmundo Virgen

Las  deficiencias en los servicios 
públicos que hay en el municipio 
de Tepic son  culpa de anteriores 
presidentes municipales, el actual 
ayuntamiento administrado por los 
panistas no tiene nada que ver, 
ya que la millonaria deuda que le 
heredaron ha sido un impedimento 
para que haya eficientes servicios 
de recolección de basura, alumbrado 
público, suministro eficiente de 
agua potable y obra pública, así lo 
asegura el diputado albiazul Ramón 
Cambero Pérez.

El líder panista comentó, que 
en los escasos meses que lleva 
de administración el ayuntamiento 
panistas, es imposible que pueda 
resolver la infinidad de problemas 
que le heredaron anteriores 
administraciones municipales 
priistas, quienes se dedicaron a 
robarse el dinero público y dejaron 

de hacer obras, lo cual es causa 
de que en el municipio exista un 
rezago y un abandono, no solo 
en los servicios, sino también en 
las vialidades, toda vez que las 
calles se hayan destrozadas por 
el descuidos de los gobiernos 
municipales priistas.

Ramón Cambero Pérez añadió, 
que los funcionarios integrantes 

del gabinete municipal, 
han cumplido con su 
encomienda, la remoción 
de alguno de ellos no se 
justifica por que todos 
han cumplido con sus 
responsabilidades, pero la 
falta de recursos públicos 
es lo que impide que 
el ayuntamiento pueda 
cumplirle al pueblo.

Para terminar, el diputado 
indicó, que el presidente 
municipal de Tepic tiene 

todo el respaldo de los 
diputados integrantes de la bancada 
del PAN, todas sus decisiones 
son apoyadas por los legisladores 
panistas, como sucede actualmente 
con el conflicto que existe con 
los policías municipales paristas, 
cualquier decisión que en este 
sentido tome el presidente municipal 
será respaldada por los diputados 
panistas, concluyó.

Operativo de seguridad en límites de 
Nayarit y Jalisco permanecerá el tiempo 

que sea necesario: Veytia
Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “El operativo de seguridad 
implementado por los sucesos 
ocurridos el primero de mayo, en 
los límites de Nayarit con el estado 
de Jalisco permanecerá el tiempo 
que sea necesario, con la finalidad 
de resguardar la tranquilidad de los 
nayaritas. Aún se mantiene la vigilancia 
en cinco puntos estratégicos del 
estado para no permitir la operación 

cucaracha con la entrada de grupos 
armados que huyen de otras entidades 
para refugiarse en nuestro estado”.
Aseguró el Fiscal General de Justicia, 
Edgar Veytia.

Agregó que son alrededor de 
mil elementos de la Policía Nayarit 
que fueron desplegados hacía los 
límites de Nayarit con Jalisco, en los 
municipios de Bahía de Banderas, 
Amatlán de Cañas, Ixtlán del Río, 
así como otros retenes en puntos 
estratégicos de la ciudad de Tepic.“No 
se puede permitir que personas de 
otros estados interrumpan la seguridad 
y la tranquilidad de los ciudadanos 
nayaritas, por lo que estaremos muy 
atentos para que eso no ocurra”.

Recordó que el incidente registrado 
el pasado lunes en el municipio de 
Bahía de Banderas, en donde hubo 
algunos disparos fue por parte de 
la Policía Federal quien participó 
en la captura de algunas personas, 
pero en general todo transcurre con 
normalidad, además de que hasta la 

fecha se registra un saldo blanco en 
los veinte municipios de la entidad, 
sin incidentes graves

Edgar Veytia aclaró que “el atentado 
que sufrió el camión del grupo Camila 
se registró en el estado de Jalisco, 
en las cercanías con el poblado 
de Magdalena a la altura de Plan 
de Barracas, pero al parecer se 
confundieron con el punto y dijeron que 
había sido en nuestro estado, pero no 
fue así porque este hecho tuvo lugar 
en la autopista Tepic-Guadalajara 
por donde circulaba esta unidad 
propiedad del conocido grupo. Fue el 
lugardonde se registraron diferentes 
narco bloqueos en diferentes puntos 
del estado vecino y uno de ellos se 
registró, precisamente, en el que 
participó el camión del grupo en 
mención, por lo que la denuncia fue 
hecha en el municipio de Magdalena, 
Jalisco. Pero ni este ni los demás 
hechos del primer día de este mes, 
sucedieron  en el estado de Nayarit”.
Finalizó.

Por Rafael González Castillo 

Los  preventivos de Tepic que  
se regresaron a la policía Nayarit 
ignoraron el citatorio que le entregó 
la semana  pasada la Comisión de 
Honor y Justicia y el departamento 
de Normatividad de la Contraloría 
Municipal.

En el documento se les específica   
a los uniformados   que tienen hasta 
este jueves 7 del presente  para 
justificar sus faltas que  acumularon 
durante casi tres semanas. Pero  
nadie  acudió  al llamado.

En la alcaldía piensan  que por 
la  falta de tiempo  los agentes  no 
pudieron llevar las pruebas para 

demostrar las causas por las cuales 
abandonaron sus  bases.

En el citatorio  también se  
señala   que si los preventivos no 
justifican sus faltas se les dará 
de baja y se les demandará  por  
abandonar su centro  de trabajo 
por lo que se espera que durante 
este viernes se acuda  ante las 
autoridades  laborales.

La única   información que tiene  
la Comisión de Honor y Justicia 
y la Contraloría Municipal de los 
citados  es que de tiempo completo 
trabajan en la policía Nayarit para 
evitar que los delincuentes  de 
Jalisco se escondan en el estado.       

Dice el Ayuntamiento de Tepic que 
policías ignoran a las autoridades, 

a Polo no le hacen caso  

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el estado de 
Nayarit, parte de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo Precios 
especiales a mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30

Para este 10 de Mayo 
hagan sus pedidos con 

anticipación
Solicite Presupuesto o 
en nuestro domicilio
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•	 Del	11	al	15	y	el	18	y	19	de	mayo,	el	Instituto	Nacional	Electoral	recibirá	
las solicitudes de quienes aspiren a conformar el órgano máximo de dirección del 

Organismo	Público	Local	Electoral	de	Nayarit

*Del	Organismo	público	local	electoral	del	estado	de	Nayarit	

Convoca INE al proceso de selección y designación 
de Presidente y Consejeros electorales 

Diputado Carbonell propone atacar 
“terrorismo de los despachos de cobranza”

El Instituto Nacional Electoral, a 
través de la Junta Local Ejecutiva y 
las tres Juntas Distritales Ejecutivas 
que funcionan en el estado de 
Nayarit, con base en la convocatoria 
dirigida a las y los ciudadanos que 
de deseen participar en el proceso 
de selección para la  designación a 
los cargos de Consejera o Consejero 
Presidente y Consejeras o Consejeros 
Electorales del Organismo Público 
Local Electoral, informa que durante 
los días 11 al 15, y 18 y 19 de mayo, 
se estarán recibiendo las solicitudes 
y documentación correspondiente. 

El número de cargos a designar 
para conformar el nuevo órgano 
electoral del estado serán siete: una 
Consejera o Consejero Presidente 
con duración de siete años, tres 
Consejeras o Consejeros Electorales 
por seis años y tres más por tres 

años.

Este proceso contempla las 
siguientes etapas: 

•	 Registro	de	aspirantes
•	 Verificación	de	los	requisitos	

legales
•	 Examen	de	conocimientos	

(incluye la prueba de habilidades 
gerenciales)

•	 Ensayo	presencial

•	 Valoración	 curricular	 y	
entrevista

•	 Integración	 de	 las	 listas	
de las y los candidatos

•	 Designaciones
•	 Nombramiento	y	toma	de	

protesta

Quienes estén interesados 
deberán llenar los formatos que 
están disponibles en el portal  oficial 
del Instituto Nacional Electoral 

www.ine.mx o bien, solicitarlos 
en las oficinas de la Junta Local 
Ejecutiva del INE en la entidad, 
ubicada Ave. Country club número 
39, Colonia Versalles en la ciudad 
de Tepic, así como en las Juntas 
Distritales Ejecutivas 01, 02 y 03, 
con cabecera en Santiago Ixcuintla, 
Tepic y Compostela, respectivamente.

Las y los aspirantes que cumplan 
con los requisitos legales serán 
convocados a través del portal del 
Instituto Nacional Electoral www.ine.
mx, para presentar un examen de 
conocimientos que se llevará a cabo 
el 27 de junio del presente año. Al 
finalizar el examen de conocimientos, 
las y los aspirantes presentarán  una 
prueba de habilidades gerenciales 
que será tomada en consideración 
en la etapa de valoración curricular 
y entrevista.

Por Edmundo Virgen

En sesión pública del Congreso del 
Estado, el diputado Manuel Bernardo 
Carbonell Ortega presentó iniciativa 
de ley para atacar el abuso y las 
actitudes gansteriles de los llamados 
“despachos de cobranza”, ya que 
en Nayarit y en todo el país crece 
el hostigamiento, la amenaza y el 
amedrentamiento, de parte de los 
despachos de cobranza en agravio 
de miles de familias trabajadoras, que 
por la precaria situación económica 
que padecen se ven imposibilitados 
para pagar deudas contraídas con 
el sector privado en los plazos 
establecidos, por lo que esta gente 
se vale de la intimidación, el acoso 
y la injuria como método para lograr 
el pago.

Ante esta situación que afecta 
a miles de familias en el estado, el 
legislador solicitó al pleno poner un 

freno a los abusos de los despachos 
de cobranza, ya que dijo, la morosidad 
no se da por que exista falta de 
voluntad de pago, sino por que no 
hay capacidad económica debido a la 
inestabilidad de las fuentes de trabajo, 
toda vez que  el desempleo es causa 
de que los jefes de familia, se vean 
imposibilitados para amortizar una 
deuda contraída con una institución 
crediticia y entonces los despachos, 
incurren en procedimientos faltos de 
toda ética para obligarlos a pagar, 
lo cual se debe atacar y erradicar, 
expresó.

Manuel Carbonel añadió, que una 
amenaza muy común que utilizan 
los despachos de cobranza es el 
embargo de bienes, la privación de la 
libertad, y toda una serie de ofensas, 
vituperios y ataques psicológicos 
que se hacen frecuentes a toda 
hora del día o de la noche, a través 
de llamadas telefónicas, o mediante 

Quienes acrediten la etapa 
de examen de conocimientos 
presentarán un ensayo de manera 
presencial, el 25 de julio de 2015. 
Las personas cuyo ensayo sea 
dictaminado como idóneo pasarán 
a la etapa de valoración curricular 
y entrevista. 

El Consejo General designará 
por mayoría de ocho votos a la 
Consejera o Consejero Presidente y 
a las y los Consejeros Electorales del 
Organismo Público Local Electoral, a 
más tardar el día 30 de octubre de 
2015, especificando el periodo y el 
cargo para el que serán designados.

La notificación a los ciudadanos 
que resulten ganadores se realizará 
de manera personal por parte de la 
Secretaría Ejecutiva del Instituto 
Nacional Electoral. 

Para mayores informes consultar 
el portal del Instituto Nacional 
Electoral www.ine.mx, donde se 
encuentra la Convocatoria, formatos, 
normatividad, fechas, lugares y 
resultados de cada etapa. También 
encontrará una sección de preguntas 
frecuentes, o bien, comunicarse a 
los siguientes teléfonos de la Junta 
Local Ejecutiva del INE en Nayarit: 

(01 311) 2-11-87-30, (01 311) 
2-11-87-31, (01 311) 2-11-87-32.

el correo, incluso hay personas que 
acuden a los hogares y se sienten 
con el derecho hasta de ofender a la 
familia por el retraso en los pagos, 
algo que debe acabar, externó el 
legislador.

En el mismo sentido manifestó, 
que la Conducef durante los primeros 
ocho meses del 2014 recibió 15 mil 
743 quejas por cobranza indebida, 
pero para esto ya hay sanciones 
económicas que pueden aplicarse 
por no atender las disposiciones de 
acuerdo con la Ley de Transparencia 
y Ordenamiento de los Servicios 
Financieros que van de los 200 a 2 
mil días de salarios mínimos, por lo 
cual el legislador asevero, que en el 

caso de Nayarit, aparte de la sanción 
económica se pudiera proceder de 

manera penal contra los despachos 
de cobranza, acotó.
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Profeco activa operativo 
de calibración de básculas

6

*Hasta	a	250	mil	pesos	podrían	ascender	las	sanciones
Con el objetivo de garantizar 

a los agricultores nayaritas 
el pesaje correcto de sus 
productos, la Procuraduría 

Federal del Consumidor activó 
el operativo de verificación y 
calibración de básculas de alto 
alcance en Nayarit, mediante 

un camión tara, 
que realiza la 
calibración de 
básculas con 

capacidad 
d e  m á s 
d e  u n a 
tonelada.

E s t a  a c c i ó n 
permit i rá br indar al 
púb l ico  consumidor 
seguridad jurídica en 
s u s  t r a n s a c c i o n e s 
c o m e r c i a l e s ,  c o n 
aquellos establecimientos 
comerciales que utilizan 
básculas de alto alcance. 
Los camiones tara están 
diseñados para fortalecer 
la verificación metrológica 

en los instrumentos que son 
verificados, de acuerdo con 
la Norma Oficial Mexicana 
NOM- 010-SCFI-1994.

Asimismo, la Profeco informó 
que la fecha de calibración para 
los instrumentos de medición 
de bajo, mediano y alto alcance 
es hasta el 31 de mayo del 
2015. La importancia de esta 
medida, es que un instrumento 
debidamente calibrado mide 
también la confianza del 
público consumidor, por lo 

que se hace un llamado a 
los proveedores que cuenten 
con este tipo de básculas a 
que acudan a la delegación 
estatal de la Profeco a realizar 
el trámite correspondiente.

En caso de detectarse 
deficiencias metrológicas 
en los instrumentos que 
sean  ve r i f i cados ,  l os 
establecimientos podrían 
hacerse acreedores a una 
sanción de hasta 250 mil 
pesos por báscula.
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*Carolina Lugo Robles ganó el tercer lugar en el Campeonato Panamericano 
Sub20	de	Levantamiento	de	Pesas

7

Nayarit contiene a la violencia organizada 

La nayarita Carolina Guadalupe Lugo 
Robles se alzó con la medalla de bronce 
en el Campeonato Panamericano Sub20 

de Levantamiento de Pesas que se 
lleva a cabo en Cartagena de Indias, 
Colombia.

En la prueba del Envión, Lugo 
Robles, levantó 104 kilogramos lo que 
le valió el tercer lugar. El oro fue para 

Jenny Álvarez 
de Colombia 
con 111 kilos y 
el segundo sitio 
fue para Natalia 
Llamosa de 
Colombia quien 
marcó para 108 
kilogramos.

“Estoy muy 
contenta por este 
logro. La verdad 
la competencia 
estuvo muy dura 

porque asistieron atletas que fueron 
medallistas en el pasado mundial de la 
especialidad. Sin embargo le echamos 
todas las ganas y conseguimos una 
medalla”, aseveró Lugo Robles.

Por Germán Almanza 

Al presidir la reunión mensual 
de seguridad pública en las 
instalaciones de la Décimo 
Tercera Zona Mi l i tar,  el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda afirmó que Nayarit 
se encuentra en paz, en 
tranquilidad y se contiene a 
la violencia organizada.

Aseveró que gracias a la 
estrecha coordinación con 
las fuerzas armadas del país: 
la Marina Armada de México, 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional, la Procuraduría 
General de la República, la 
Policía Federal y la Policía 

Nayarit, se logró mantener el 
orden al interior de nuestro 
estado.

En su reciente visita a la 
Secretaría de Gobernación, 
el Ejecutivo del estado les 
manifestó que en Nayarit el 
resultado de los operativos 
realizados deviene en saldo 
blanco.

A decir del mandatario “esa 
paz y tranquilidad será cuidada 
hasta el último día de mi 
mandato. Lo más preciado que 
algún día perdimos y que el día 
de hoy lo atesoramos porque 
es nuestro compromiso con 
toda la sociedad de Nayarit”.

Sandoval Castañeda sostuvo 
que en Nayarit existen y se 

garantizan las condiciones de 
seguridad para que el turismo 
nacional y extranjero visite los 

destinos de playa de la entidad. 
Finalmente, hizo un llamado a 

la sociedad nayarita a cuidar 
la seguridad que se vive en la 
entidad, “no queremos regresar 
a la violencia, no queremos 
regresar al terror, no queremos 

Nayarita gana medalla en pesas

regresar a la inseguridad”.
En esta reunión mensual de 

seguridad también estuvieron 
presentes los comandantes de 
la Décimo Tercera Zona Militar, 
de la Sexta Zona Naval; el 

Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas; 
el Fiscal General, Edgar Veytia, 
el Comisionado de la PFP y el 
delegado de la PGR.
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   *****EL REGIDOR DE COMPOSTELA, 
BALTAZAR URZUA GUTIERREZ, UN 
FUNCIONARIO CAPAZ. El Regidor 
(por la Demarcación #8), del H. XXXIX 
Ayuntamiento Constitucional (2014-2017) 
de Compostela, Nayarit. Baltazar Urzúa 
Gutiérrez, no sólo cumple con su deber 
Constitucional, sino que también con 
los compromisos sociales contraídos 
en la campaña electoral; gestionando 
constantemente obra pública para el 
Municipio y llevándoles alegría a los niños y 
adultos, con eventos cívicos, culturales y de 
esparcimiento. La población del Municipio 
de Compostela, se ha identificado muy bien 
con el Regidor, Baltazar Urzúa Gutiérrez.

*****¡HAGAMOS QUE PROSPERE 
EL PERIODISMO! 3 DE MAYO, DIA 
MUNDIAL DE LA LIBERTAD DE PRENSA. 
El periodismo de calidad, permite a los 
ciudadanos adoptar decisiones sobre 
el desarrollo de sus sociedades con 
conocimiento de causa, y se esfuerza por 
sacar a la luz la injusticia, la corrupción 
y el abuso de poder. Para ello, el 
periodismo debe tener la posibilidad de 
prosperar, en un entorno propio, en el 
que los periodistas puedan trabajar con 
independencia, sin interferencias indebidas 
y en condiciones de seguridad. Tema 2015; 
¡QUE PROSPERE EL PERIODISMO! “Por 
una mejor información, más igualdad de 
género y mayor seguridad en los medios 
de comunicación en la era digital”. El 3 
de Mayo, fue proclamado como el Día 
Mundial de la Libertad de Prensa en 1993, 
por la Asamblea General de las Naciones 
Unidas, siguiendo la recomendación de 
la Conferencia General de la UNESCO. 
La fecha se eligió para que coincidiera 
con el Aniversario de la Declaración de 
Windhoek en la cual, los representantes 
de medios de comunicación africanos que 
participaban en un seminario organizado 
por la UNESCO en la Capital de Namibia, 
elaboraron un documento donde se 
recogían los principios de la LIBERTAD 
DE PRENSA. El Día Mundial de la Libertad 
de Prensa, es una oportunidad para: 1.- 
Celebrar los principios fundamentales de la 
libertad de prensa. 2.- Evaluar la situación 
de la libertad de prensa en el mundo; 3.- 
Defender los medios de comunicación de 
los atentados contra su independencia y 
4.- Rendir homenaje a los periodistas que 
han perdido la vida en el cumplimiento de 
su deber. En el Día Mundial de la Libertad 

de Prensa 2015, se examinarán tres temas 
relacionados entre sí: I.- El periodismo 
libre e independiente y la información de 
calidad, en el contexto de la era digital. 
Este tema abarcó las consecuencias de 
la concentración mediática para la función 
de los medios de comunicación, las 
cuestiones de la autorregulación, los retos 
al periodismo de investigación, la incitación 
al odio y la alfabetización informacional y 
mediática. II.- Las cuestiones relativas a la 
participación de las mujeres en la dirección 
de los medios de comunicación y en los 
procesos de adopción de decisiones, así 
como la representación de la mujer en los 
medios de comunicación. III.- La seguridad 
de los periodistas, incluso en las zonas 
críticas, y la protección de las fuentes de 
los periodistas contra la difusión digital.

*****MAFIAS FINANCIERAS, DESPOJAN 
A NAYARITAS DE SU PATRIMONIO. Desde 
hace varios años, las mafias financieras 
y de empeño, han venido despojando a 
los nayaritas de su patrimonio. Muchas 
son las personas que se hanquedado 
con “una mano atrás y otra adelante” 
ya que su patrimonio (poco o mucho), 
se lo han arrebatado “legalmente” y a la 
fuerza, los despachos jurídicos, con la 
venia de las autoridades. José Nicolás 
Mauro Hernández López, está a punto 
de ser víctima de estos “corporativos 
jurídicos”, por medio del Juicio Mercantil 
15/15, representado por los abogados: 
Vicente Medina Ramírez, Raúl Ávila 
Rodríguez (comprador de documentos), 
Germán Delgadillo Silva y Francisco Daniel 
Gutiérrez Morales, quienes reclaman ante 
el Tribunal Superior de Justicia de Nayarit, 
el pago de un documento comprado a 
la empresa “Financiera Independencia”. 
Cuando se anunció la reforma penal y 
la puesta en marcha del Código Federal 
de Procedimientos Penales, nosotros 
comentamos que, con ese nuevo modelo 
de administrar la justicia, que daría paso, 
al Sistema Penal Acusatorio y Oral, se 
vendría una avalancha de injusticias. 
Donde el pueblo indefenso, llevaría las 
de perder siempre.

* * * * * 1 R O .  D E  M AY O ,  D I A 
INTERNACIONAL DEL TRABAJADOR. 
El día primero de Mayo, con motivo del 
Día Internacional del Trabajador, los 
trabajadores organizados y afiliados en 
sindicatos, se manifestaron públicamente 
por las calles de Tepic, para protestar por los 

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C problemas laborales que  viven y enfrentan. 
Prácticamente se realizaron dos desfiles: 
uno; el organizado por el Frente Único de 
Trabajadores de Nayarit(FUTN) y el otro, 
por los trabajadores afiliados a la Central 
de Trabajadores de México (CTM) y a la 
Confederación Nacional de Organizaciones 
Populares (CNOP). La pregunta es: ¿el 
poder idiotiza? Porque de alguna manera, 
se dio una confrontación “sorda” entre los 
trabajadores, unos manipulados y otros 
inconformes.

*****¿QUE HACE FALTA PARA SER 
UNA FAMILIA FELIZ?. ¿Amor? ¿Dinero? 
¿u otra cosa?. La pobreza es un grave 
problema de DERECHOS HUMANOS, 
cuando hablamos de pobreza, hablamos de 

falta de agua, falta de acceso a servicios 
de salud y educación, de ausencia de una 
vivienda digna, de hambre. El Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (CONEVAL), define la 
pobreza de la siguiente manera: Persona 
en pobreza.- es cuando una persona, 
presenta al menos, una carencia social 
y no tiene un ingreso suficiente para 
satisfacer sus necesidades. Persona 
en pobreza extrema.- es cuando una 
persona, presenta tres o más carencias y 
no tiene un ingreso suficiente para adquirir 
una canasta alimentaria. La situación 
económica que estamos viviendo en México, 
mantiene en la zozobra, la incertidumbre 
y la desesperación a los mexicanos, que 
vivimos en estado de pobreza.

“Vamos a generar empleo bien pagado 
revertiendo la Reforma Fiscal., subiéremos 
el salario mínimo, bajaremos el precio de la 
gasolina y meteremos a los corruptos a la 
cárcel, evitaremos el enriquecimiento ilícito  
y haremos que devuelvan lo que se robaron” 
estas fueron las palabras de Alejandro Galván 
Araiza, Candidato Panista por el Distrito 
Federal de Tepic a los habitantes de la Colonia 
Infonavit Solidaridad ayer por la tarde. 

Consideró que la Reforma Fiscal que votó 
el PRI y el PRD es la que está asfixiando al 
País, “es necesario echar atrás las malas 
ideas, los errores cometidos de los otros 
partidos; raya en lo urgente que corrijamos  
la Reforma Fiscal  para que la economía de 
los mexicanos mejore y se vea reflejada en 
sus bolsillos”. 

Galván  Araiza dijo que su partido Acción 
Nacional no quiere, ni necesita un Presidente 
de la Republica débil, “necesitamos un 
Presidente fuerte,  negociador, que escuche 
a su pueblo y trabaje por los intereses de 
tu familia, lo vamos a poner a trabajar muy 
duro, porque los mexicanos merecemos un 
buen gobierno”. 

Explicó que el objetivo de que los ciudadanos 
voten por el PAN es con la intención de poner 
a Peña Nieto a trabajar, negociar con los 
diputados que no son de su partido, y por fin 
haga las cosas bien por México, “¡Merecemos 
un mejor Gobierno! ¿A poco no?” reiteró.

A lo largo de la reunión 
los habitantes hicieron del 
conocimiento a Galván Araiza, 
acerca de los problemas que 
aquejan  la unidad habitacional, 
así como la enorme indignación 
que existe en la colonia como 
en zonas aledañas al distrito V 
por el descuido de su diputado 
local priísta.

Es así que la universitaria y vecina de 
la colonia solidaridad por más de 20 años 
Hilda Rodríguez afirmó, “ni el suplente ni 
el original se volvieron a parar aquí en lo 
que va de esta legislatura, le dimos el voto 
y con todo el descaro ahí anda de nuevo el 
‘chaparrito’ buscando un hueso más grande,  
eso es un trepador político que obedece solo 
y únicamente a sus intereses personales y 
de partido, el PRI, no un candidato que sepa 
atender las demandas de los ciudadanos 
como Galván lo ha venido haciendo por 
Tepic, porque él a este distrito trajo brigadas 
de salud, medicamentos gratuitos, mandó 
pipas de agua cuando el ‘Toro’ ni sus luces. 
Galván aquí es cómo de la familia porque él 
si escucha, gestiona y resuelve. ¡Él va a ser 
nuestro Próximo Diputado Federal!”.

Por lo anterior, el candidato Alejandro 
Galván agradeció el apoyo incondicional de 
los Tepicenses, así como la confianza en su 
partido Acción Nacional, “con tu apoyo el 7 
de Junio vamos a ganarle al Candidato del 
Gobernador por mayoría demostrando así que  
Tepic quiere un cambio de rumbo con buenas 
ideas. En un servidor  tienen un amigo que 
volverá si me lo permiten como su Diputado 
Federal para ponerme a trabajar por ti y tu 
familia, tengo la convicción de servir a los 
ciudadanos como siempre lo he hecho las 
24 horas, los 365 días del año ahora espero 
desde el Congreso de la Unión y recorriendo 
de nueva cuenta tu colonia para hacer equipo 
redoblando esfuerzos por Tepic ¡Claro que 
Podemos! ¡Síganme los Buenos!”.

Generaremos empleos bien 
pagados: Alejandro Galván 
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*El nayarita Juan Virgen y Lombardo 
Ontiveros de Sinaloa
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Deportista nayarita 
de gira por Europa

Luego de obtener el noveno lugar 
en la primera fecha del Tour Mundial 
de Volibol de Playa, realizada en 
Fuzhou, China, la pareja mexicana de 
Juan Virgen y Lombardo Ontiveros ve 
con optimismo la temporada 2015, en 

la que sus objetivos 
principales serán el 
Campeonato Mundial 
de la especialidad 
y  l o s  J u e g o s 
P a n a m e r i c a n o s 
Toronto 2015.

El nayarita Juan 
Virgen confía en 
poder obtener buenos 
resultados este año, 
con miras a poder 
clasificarse para los 
Juegos Olímpicos de 
Río de Janeiro 2016.

“ P a r a  e s t e 
a ñ o  t e n e m o s 

un calendario muy saturado de 
competencias, con participación 
en el Tour Mundial y en el Circuito 
Norceca, pero lo más importante 
para nosotros son los Juegos 
Panamericanos de Toronto y el 
Campeonato Mundial de Holanda”, 
manifestó.

En la justa continental, Juan 
Virgen buscará mejorar el cuarto 
sitio de Guadalajara 2011, cuando 
hizo pareja con Aldo Miramontes, 
con quien perdió el partido por la 
medalla de bronce ante Argentina.

El objetivo este año es estar en 
semifinales y poder mejorar ese 
cuarto lugar, y para el Mundial de 
Holanda, es llegar al noveno lugar, 
claro tratando de mejorar siempre. 
Esas son las dos competencias 
principales. Antes de eso estaremos 
en varios torneos del Tour Mundial 
en Europa”, explicó Virgen.

Por Edmundo Virgen  

El candidato a Diputado Federal por el Distrito 
2 de la coalición integrada por el Partido de 

la Revolución Democrática (PRD) y el Partido 
del Trabajo (PT), Francisco Javier Castellón 
Fonseca, afirmó que al llegar al Congreso de 
la Unión su prioridad será la de cumplirle a 

los tepicenses y con ello mejorar sus 
condiciones de vida.

Javier Castellón en ese sentido 
señaló que por esta razón es necesario 
hablarle de frente a los tepicenses y 
ganarse su confianza, por ello en su 
momento hizo pública su declaración 
patrimonial y ha buscado todos los 
medios posibles para dar a conocer 
sus propuestas al llegar al Congreso 
de la Unión. 

“En su momento yo presente mi 
declaración patrimonial y me sume a la 
iniciativa 3 de 3 que es impulsada por el 
Instituto Mexicano de la Competitividad, 
iniciativa a la que invite a mis adversarios 

se sumaran para brindarle 
confianza a la ciudadanía, 
está claro que lo que menos 
les interesa a ellos es darle 
la cara los tepicenses”, afirmó 
Javier Castellón.

Sin embargo y a pesar 
de haber invitado a sus 
contrincantes a sumarse a 
este esfuerzo y con ello 
brindarle certeza a los electores 
de Tepic, Javier Castellón, 
lamentó que su invitación haya sido ignorada 
principalmente por los abanderados del PRI, 
los cuales han preferido guardar silencio a 
darle la cara a los tepicenses.

“El evidente rechazó que mis adversarios 
han hecho de intercambiar propuestas y 
debatirlas frente a diversos públicos, nos da 
muchas oportunidades de triunfo, su negativa a 
debatir principalmente por el candidato del PRI 

es lamentable, por eso ya no perderemos el 
tiempo con personas que no quieren intercambiar 
ideas y nosotros nos enfocaremos a hacer 
llegar nuestras propuestas directamente al 
pueblo de Tepic, los priistas tienen mucho 
miedo de debatir los temas que le interesan 
a los tepicenses”, afirmó Javier Castellón.

La ruta del cambio encabezada por Javier 
Castellón será la de gestionar los recursos 
suficientes para abatir los rezagos que a la 
fecha persisten en la ciudad de Tepic.

Javier Castellón único 
candidato transparente en Tepic
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Bahía de Banderas

La limpieza de Las Islas Marietas 
se hará por parte de la Cooperativa de 
Servicios Turísticos de Coral del Risco, 
Punta Mita Adventures y Four Seasons 
Resort Punta Mita, con una comitiva 
de 50 personas distribuidas en varias 
embarcaciones.

La fecha de esta próxima acción de 
conciencia ambiental será el 9 de mayo, 
sin embargo, para la limpieza de Las Islas 
Marietas se realizará el lunes 11 de mayo a 
partir de las 15:00 horas, toda vez que pase 
el fin de semana.

Se limpiarán todos los recovecos de la parte 
superficial, que incluyen la Playa Nopalera 
de la Isla Larga y la famosa Playa del Amor 
de la Isla Redonda. La idea es limpiar el 
Parque Nacional previa y posteriormente a 
las fechas de mayor afluencia vacacional.

Antes de la Semana Santa se efectuó 

una actividad de limpieza y se constató la 
presencia de plásticos, desechos de redes 
de pesca y otros materiales pequeños que 
suelen perder los visitantes. Eventualmente 
se estará haciendo limpieza complementaria 
de buceo para el cuidado del coral.

Por otra parte, para reforzar la zona 
de Bucerías se une el Colegio Americano 
de Puerto Vallarta, con 50 alumnos y 10 
maestros, quienes participarán como parte 
de sus actividades curriculares en materia 
ambiental. Este grupo hará su labor el próximo 
lunes 18 de mayo.

•	 La	sierra	de	Bahía	de	Banderas	será	para	el	PRI.
•	 La	presencia	y	los	resultados	que	ha	tenido	el	ex	

regidor Víctor Salvatierra en todas las comunidades le 
dará	al	partido	tricolor	y	su	candidata	JasmínCBugarín	

la ventaja.
•	 José	Gómez	Sensible	con	Voceadores.

v Por: Roberto Cervantes Flores

La competencia electoral entre los distintos 
partidos políticos que tienen abanderado o 
abanderada a diputado federal por el tercer 
distrito se vuelve cerrada, al menos en lo que 
se refiere a Bahía de Banderas, principalmente 
entre los candidatos del PRI Jasmín Bugarín 
y el candidato del PAN Heriberto Castañeda.

JasmínBugarín tiene apenas la experiencia de 
la elección por la diputación local de La Yesca, 
municipio serrano de Nayarit con poca población, 
mientras el abanderado del blanquiazul tiene 
la experiencia de la elección por la presidencia 
municipal de Xalisco, municipio conurbado con 
la capital Tepic.

Sin embargo Jasmín tiene también la 
experiencia de los líderes priístas del municipio, 
así como juventud y un gran carisma con las 
personas que le han venido abriendo las puertas 
en cada pueblo, en cada comunidad y en cada 
fraccionamiento.

A diferencia del panista, la candidata tricolor 
cuenta también con toda la maquinaria del 
PRI, con el apoyo de todas las expresiones al 
interior de este partido, que han cerrado filas 
a su favor con el  claro objetivo de llevarla al 
triunfo este siete de junio.

LA SIERRA LE APOYARÁ

Por ejemplo, en la zona sierra el termómetro 
marca a favor de los tricolores por la presencia, 
el trabajo y los antecedentes de uno de los 
líderes naturales con mayor reconocimiento: 
Víctor Salvatierra.

Ex regidor 2011-2014, Víctor Salvatierra 
sorprendió gratamente a su partido cuando 
tras una intensa campaña donde luchó contra 
muchas adversidades,  obtuvo, para muchos 
inexplicablemente, una votación histórica.

De 138 candidatos priístas que ganaron 
una regiduría en todo el estado de Nayarit, 
Víctor Salvatierra obtuvo un cuarto lugar. 
Con una votación de 3274, fue el primer lugar 
indiscutible entre todos los regidores de Bahía 
de Banderas.

Como regidor dedicó tres años de apoyos y 
gestiones a toda la sierra, lo que le consolidó para 
después, ser electo presidente del comisariado 
ejidal de El Colomo, representación que ocupa 
en estos momentos.

“Mira en la sierra el PRI va a arrasar, el 
termómetro nos indica que la gente está 
muy contenta con nuestro partido, les hemos 
demostrado que los priístas somos personas 
de buena voluntad y con buenas intenciones”, 
apunta.

La gente es muy agradecida cuando les 
respondes con hechos, cuando cumples con 
tu responsabilidad y con tu obligación, te hablo 
como presidente del ejido de El Colomo y 
como ejidatario tenemos contacto con todas 
las comunidades de esta hermosa zona sierra 
de Bahía de Banderas y no nos queda duda 
de nuestro triunfo como priístas a favor de 
Jasmín, subraya.

Víctor Salvatierra destacó además, “el perfil 
de nuestra candidata es muy bueno, la gente 
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de Bahía de Banderas, y no dudamos que de 
todos los once municipios que integran el tercer 
distrito, la está recibiendo muy bien, es una joven 
bien preparada que sabrá representarnos en 
la Ciudad de México y que sabrá alzar la voz 
para bajar mayor presupuesto para Nayarit”, 
sintetizó.

JOSÉ GÓMEZ, SENSIBLE CON LOS 
VOCEADORES

“Ningún presidente municipal se había 
preocupado por saber la forma y las condiciones 
en que subsisten y trabajan los voceadores, 
hacer nuestro trabajo cuesta gasolina, las 
refacciones se requieren de manera muy 
constante y en ocasiones tenemos que llevar 
los periódicos hasta en camiones cuando se 
nos descomponen nuestros vehículos”.

Estas fueron las palabras de Raúl Morán, uno 
de los principales voceadores que se encargan 
de repartir la mayoría de los periódicos que 
circulan en Bahía de Banderas. 

El de los voceadores es un trabajo muy 
importante porque de lo contrario nadie leería 

lo que los reporteros y columnistas escribimos, 
pero además, los políticos tampoco se darían 
a conocer y los gobiernos no podrían difundir 
correctamente sus actividades oficiales.

Hace unos días cuando traía los paquetes 
de periódicos que llegan de Puerto Vallarta, 
Jalisco, se le descompuso la camioneta a Raúl 
Morán, lo encontró el amigo Francisco Montes y 
lo ayudó a empujarla pero no arrancó. Entonces 
Pancho posteó en Facebook la advertencia de 
que no llegarían los periódicos a Bahía por las 
razones conocidas. 

Este 3 de mayo, día de la libertad de 
expresión, el presidente municipal José Gómez 
le dijo a Raúl Morán que se había dado cuenta 
de lo ocurrido y le entregó diez mil pesos para 
que reparara su camioneta, “escríbelo porque 
estoy muy agradecido”, pidió a este columnista 
Raúl Morán…

Grilla Política:

Están en todo su apogeo las fiestas de El 
Colomo, con la alegría que le imprimen los 
norteños…puedes mandar msj al 3221080620.

Las Islas Marietas ingresan a 
la Red de Limpieza de Playas
•	 Alrededor	de	50	prestadores	de	servicios	
turísticos	de	Punta	de	Mita,	realizarán	esta	actividad	

previa	y	posteriormente	a	las	fechas	de	mayor	afluencia	
vacacional; por otra parte el Colegio Americano se 

integra	en	Bucerías.



Viernes 8 de Mayo de 2015

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

El gobierno de Nayarit, no podía 
dejar de lado el festejo para las y 
los informadores, que mediante 
papel y de manera electrónica 
dan a conocer el acontecer diario. 
Por segundo año consecutivo 
celebrado en tres de mayo, como 
lo estipula la UNESCO como el 
día internacional de la Libertad 
de Expresión.

La premiación se llevó a cabo en 
el hotel Real de Don Juan del centro 
de la ciudad de Tepic, Nayarit, 
ante autoridades, directores de 
distintos medios de comunicación 
y los participantes que en este 
año el premio recibió una mayor 
participación. 

Quienes ganaron en distintas 
categor ías como crón ica, 
entrevista, fotografía y más, son 
acreedores a un reconocimiento 
avalado por el gobierno de la 
entidad, las asociaciones civiles 
de periodistas y además se les 
entrega un estimulo económico. 
Cabe destacar que la distinción a 
la trayectoria del año, realizada a 
votación fue para Oscar González 
Bonilla. 

Día de la Libertad de Expresión y 
premiación a los periodistas del año
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Festejan en grande el cumpleaños de 
Cuco Miramontes, el famoso “Quillo”
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ix t lán de l  Río, 
N a y a r i t . -  P u e d e 
parecer demasiado 
temprano para hablar 
sobre quiénes serán 
los candidatos para las 
próximas elecciones a 
presidente municipal 
de esta localidad, pero 
si no lo sabían, los que 
quieren serlo tienen 
rato trabajando en ello 
y lo que les falta, son 
varios los personajes 
que ya buscan  hacerse 
de un lugar en este 
rubro.

Las siguientes opiniones 
son un consenso general de 
pláticas con los electores 
de este municipio, quienes  
han visto el trabajo de los 
pre candidatos, por el PAN, 
Elsa Nayeli Pardo Rivera y 
Alfredo Machuca González, 
encabezan la tabla de posición 
en Acción Nacional, de ellos 
hablaremos en otra ocasión 
ya que merecen nota aparte 

de acuerdo a su nivel político.

El PRI, tiene un político 
consolidadolo suficientemente 
fuerte para hacerles frente, 
David Salas García, ha ido 
posesionándose poco a poco 
en el gusto de la gente por 
ser una persona con humildad 
y sencillez para atender a 
la ciudadanía, figurando 
como una persona accesible, 
reconocida y amena, tanto 
en el ejercicio de su función 
pública, como en lo personal.

Por Jolumeca

Ixtlán  del Río, Nayarit.- El 7 
de Mayo, se conmemora el día 
de los peones de Taxis, ya que 
presuntamente en este municipio 
se fundó en el año de 1950 el 
Sindicato de Taxistas, es por ello 
que ese día en esta cabecera 
municipal se festeja el día del 
Taxista, como un recordatorio 
a la fecha en que se firmó el 
primer convenio colectivo que 
regula dicha actividad.

Para conocer qué t ipo de 
actividades se realizarían para 
conmemorar  entrevistamos al líder 

Zenón López, quien comentó a 
manera de broma: “todos los díasson 
día del Taxista”, y luego más serio, 
dijo “los taxistas celebrarán su día 

como saben hacerlo; trabajando 
arduamente, desde temprano y 
sin límite de horarios otorgando 
servicios con calidad”.

“Los taxistas son pieza 
fundamental para mover la 
economía a pesar de que los 
tránsitos entorpecen nuestra 
función seguimos avante,a 
diario tenemos que luchar contra 
la carestía, la inflación, altos 
impuestos, la inseguridad y 
hasta contra la corrupción, a 

diario nos enfrentamos a obstáculos 
que entorpecen el oficio dificultando 
conseguir el sustento familiar”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Gran festejo 
se organizó en honor de Refugio 
Miramontes Castillón,“El Quillo”,  para 
celebrar su cumpleaños número “60”, 
por los amigos y familiares que se 
dieron cita en conocido salón ubicado 

al sur de Pico Rivera, donde se 
preparó una tarde llena de sorpresas 
para este popular personaje de gran 
corazón, originario de esta cabecera 
municipal.

El bello jardín del local, fue decorado 
con detalles familiares, por lo que de 

azul cielo se pintó el lugar, el festejado 
lució divertido durante la tarde en la 
que convivió con familiares,  primos, 
sobrinos y hermanos el pan y la sal 
mientras una banda musicalizaba 
la fiesta, se repartió deliciosa nieve 
y golosinas con gran variedad de 
sabores entre los presentes.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Presuntamente, la 
ex  regidora Chelo Iglesias fue una de las más 
improductivas en la pasada administración, 
siendo catalogada por muchos ciudadanos 
como una total decepción para los pocos que 
creyeron que habrían de encontraren ella una 
gestora social, y aseguran que llegó a regidora 
gracias al patrocinio y apoyo de su padrino el 
ex alcalde Salvador Muñoz.

Distante de la comunidad que voto por el PAN, 
se convirtió prácticamente en una decepción 

Señalan a Chelo Iglesias como una 
de las ex regidoras más grises

Taxistas celebran su día como 
saben hacerlo; trabajando  
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total, un verdadero fiasco político, 
dentro de cabildo decían que se 
dedicaba a bromear, siendo una 
verdadera carga para su padrino 
Salvador Muñoz Hernández, hay 
que hacer mención que otros ex 
regidores no cantaban mal las 
rancheras, hubo otros también 
muy oscuros.

Regidores que no proponen ni 

exponen, pero si cobran y bien, 
hay otros que tienen familiares y 
amigos que cobran en el municipio 
y no trabajan, los regidores caros 
e improductivos hacen temblar al  
ayuntamiento, como le sucedió al 
anterior alcalde, que por payasear 
con ellos, sufrió terrible revés, al 
ser despojado de la cuenta de 
obra pública.

Quien, es quien, para ser el próximo 
presidente municipal de este municipio

Esta celebración fue 
de gran algarabía, el feliz  
festejado, junto con su 
esposa Licho Llamas, 
recibió los parabienes de 
todos los asistentes a 
este interesante evento, 
y agradeció a todos por 
ser parte de este especial 
cumpleaños, y dio gracias 
a dios porque le permitió 
disfrutar a plenitud este 
la ocasión de verse 
acompañado de familiares 
y amigos.
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Exitosa gira del Gallo Arellano por 
la Cabecera Municipal de Tuxpan

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN NAYARIT

Hace unos días la conocida psicóloga tuxpense 
Eli Gutiérrez, publico en su ‘Face’ que las oficinas 
de la Delegación Estatal de Tránsito está en muy 
pésimas condiciones, que el mueble como archiveros 
ya son obsoletos, y a lo que vemos también los 
viejos carros de patrullas con las que cuenta la 
delegación de tránsito, pues donde quiera vemos 

que se les descomponen ya eso se atienen muchos 
infractores de la localidad de Tuxpan, donde existe 
un verdadero valemadrismo, todo mundo anda por 
donde le pega su gana, en sentido contrario y hasta 
en exceso de velocidad. 

Fotografía y comentario de: julietapretty94@
gmail.com

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Viernes 8 de Mayo de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1695

Tuxpan

Por: Perla Bustos Fonseca

Tuxpan, Nayarit.- Muy exitosa 
gira de trabajo proselitista realizó 
desde muy temprano por la localidad 
de Tuxpan el conocido candidato a 
la diputación federal por el primer 
distrito electoral, Efraín ‘El Gallo’ 
Arellano, quien ya por la tarde se 
reunió con líderes naturales, con ex 

presidentes municipales, presidentes 
y ex presidentes ejidales, mujeres 
y hombres del campo Cenecistas 
del municipio. 

La aludida reunión corrió a 
cargo del Presidente del comité 
municipal campesino de la CNC de 
Tuxpan el Contador Ramón Herrera 
Villaruel, quien junto con los antes 

mencionados le 
dio la bienvenida 
al Gallo Arellano, 
quien visiblemente 
emocionado en el 
uso de la palabra  
ag radec ió  l as 
muestras de apoyo 
que le brindaron los 
integrantes de este 
importante sector 

de la sociedad. 
Más tarde, cuando el reloj marcaba 

las 9 de la noche, un impresionante 
contingente lo esperaba en la casa 
del conocido productor del campo 
Gabriel Correa Alvarado, quien 
le presentó al abanderado Priista 
su estructura política que ya está 
trabajando en barrios, colonias, 
seccionales y demarcaciones 
políticas del municipio de Tuxpan, 
para llevarlo a un rotundo triunfo 
dentro de un mes; el próximo 7 de 
Junio del presente año. 

En ésta última reunión donde se 
vio la fuerza priista, pudimos ver en 
la mesa del presídium al Presidente 
del Comité Ejecutivo Municipal del 
PRI, el Licenciado Manuel Saldaña 
Crespo; al responsable del evento 

Con estupenda programación, 
el próximo domingo 10 de mayo 
que servirá de marco perfecto 
para celebrar con júbilo el día de 
las madres, el ejido La Curva del 
municipio de Xalisco será sede 
del segundo juego de campeonato 
de la máxima división de la Liga 
Municipal de Béisbol de Tepic 
“RAUL CASTRO VALDEZ” que 
se encuentra en su etapa final 
donde contienden como rivales 
en busca de la corona de la 
temporada 2014*2015 los equipos 
de Trapichillo y La Curva.

 
En mejor fecha no podría ser 

el seguimiento de la serie de 
campeonato que deleitará a toda la 
población de La Curva y de otros 
lugares cercanos, que verán en 
acción a los dos mejores equipos 
de la división.

 
Las series finales de los grupos 

II y III, por acuerdo serán iniciadas 
el domingo 17 de mayo.

 
En el grupo #II o segunda fuerza, 

indios de Infonavit los Sauces 
serán los rivales de los diablillos 
Hersycel que se enfrentarán en 

una batalla de cinco juegos para 
proclamarse campeón al equipo 
que gane tres encuentros.

 
En el grupo #III la serie final 

será disputada por los equipos 
San Luis de Lozada y Ponys de El 
Rincón con el mismo sistema de 
competencia respecto al número de 
juegos de las anteriores categorías.

 
Un dato curioso, los equipos de 

San Luis de Lozada y El Rincón 
suplen en la serie de campeonato 
a sus dos equipos homólogos que 
militan en la categoría mayor y 
que fueron desplazados de los 
juegos de play*off por los equipos 
de Trapichillo y La Curva.

 
A ellos les corresponderá llenar 

de emociones a su afición.

Programación en detalle:

GRUPO #I
SERIE FINAL

 Segundo juego
Trapichillo VS. La Curva; 10:30 

horas Campo de La Curva.  

ING. RAUL CASTRO LUPIO

La Curva y Trapichillo 
buscan las corona 
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político, Gabriel Correa Alvarado; 
al Candidato y abanderado Priista, 
el Gallo Arellano, así como a su 
suplente, el Licenciado Lucas 
Vallarta Chan.

Entre las personal idades 
priistas de corazón pudimos ver 
a la Licenciada Marta Fonseca, 
Presidente de Mujeres Unidas por 
Tuxpan, reconocida activista política 
y ex presidenta de muchos años 
del seccional 820; a la Profesora 

Silvia Medina Vibriezca, también 
reconocida activista política y ex 
presidenta del seccional 821; a la 
distinguida política la señora María 
Elena Medina; al Profesor David 
Regino Mejía Flores; al Doctor 
David Fajardo Pérez, entre otras 
muchas personalidades y operadores 
políticos de la estructura de Gabriel 
Correa Alvarado, quien este pasado 
miércoles demostró tener una 
excelente labor de convocatoria. 
licenciadaperla@hotmail.com
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*Acudió a las fiestas de Quimichis, donde regaló 100 
cartones de cerveza y dos horas de bandas más   

“El amigo Layín no tiene 
enemigos, soy amigo de todos”

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Layín visita las 
fiestas ejidales de Quimichis, 
los asistentes en esta gran fiesta 
de la  dotación de tierras al 
ejido, recibieron a un político 
que va dejando mucho que 
decir, por donde quiera 
que se presente, en esta 
ocasión el ejido de Quimichis 
no fue la excepción, el 
controvertido político Layin 
Ramírez levanto ámpula y 
agradable presencia entre 
todos los ahí reunidos, 
decenas de personas se 
levantaron de sus sillas 
para saludar según ellos 
al fenómeno político de este 
momento, el presidente municipal 
de San Blas se deja apapachar, 
agarrar y una que otra mujer 

desea hasta un beso de él, esa 
es la polémica controvertida que 
hace Hilario Ramírez, lo festejan 
por su forma de ser.

Cerca de 8 horas tardó para 
hacer su recorrido entre todas 

las personas que se encontraban 
bajo las ramadas saboreando su 
refresco amargo pero sabroso, 
a fin con el calorcito que estaba 

haciendo a esas 
h o r a s ,  H i l a r i o 
Ramírez ̈ Layin¨ dijo 
para este medio 
in fo rmat i vo  de 
circulación estatal 
GENTEYPODER: 
Vengo a estas 
fiestas de Quimichis, 
porque fui invitado 
por las autoridades 
e j i da les  t engo 

muchos amigos, eso es lo que 
me hace valer por eso a cada 
fiesta o a cada evento que voy me 
reciben de una manera agradable 
y cariñosa…

Layin tiene amigos, no 
enemigos y el que nada debe 
nada teme, no le temo a los 
golpes políticos ni a nada, 
porque soy hombre hecho y 
derecho, sincero y respetuoso 
con quien me tiende la mano 
y me atiende a cada paso 
que doy…. Así lo expresó 
ante la cámara y el micrófono 
de GENTEYPODER, y ahí 
pudimos constatar que Layín 
va creando una imagen 
que a donde quiera que va 

demuestra su don de ser, 
aunque algunos políticos no les 
guste la forma y el comportamiento; 
el primer edil de San Blas, 
hasta este momento 
p o l í t i c a m e n t e 
arrasa con todo, 
a la gente lo que 
le gusta es que le 
den, que los oigan, 
que los poyen, que 
los atiendan y todo 
eso hace el primer 
edil del puerto de 
San Blas Nayarit.

Con cerca de una 

docena de personal a su servicio, 
no se dan abasto atendiendo 

peticiones de diferente índole 
que les expresa el ciudadano por 
cuanta necesidades tiene, todo 
mundo quiere tomarse la foto dar 
un abrazo, un saludo, tomarse 

un refresco y andar detrás de el 
sin importar el tiempo el lugar y 

hora, y es el arrastre y la polémica 
natural que ha creado Hilario 
Ramírez Villanueva EL LAYIN, ahí 
mismo dio la orden a una de las 
personas que andaban con el que 
anunciara en el sonido que para 
todos los ahí presentes regalaba 
100 cartones de cerveza y 2 
horas de música de banda, para 
alegría de todos los ahí presentes, 
la mayoría festejaban ese acto 
de ofrecimiento voluntario, para 
que todos y cada uno de los que 
ahí se encontraban disfrutaran y 
dijeran SALUD Y VA POR HILARIO 
RAMIREZ VILLANUEVA, “EL 
LAYIN”.
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ecualaT

El H. Ayuntamiento de Tecuala 
festeja a las madres en su día 

Luis Eduardo/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- Este sábado 9 de 
mayo el H.XXXVI ayuntamiento 
municipal festejará en su día a 
todas las madrecitas del municipio 
de Tecuala, la directora de eventos 
cívicos y culturales profesora 
Mirna Guadalupe Cabuto y el 
sub director Efraín kichik, invitan 
desde las 4 de la tarde al parque 
a la madre para llevar a cabo 
el evento donde se festeja el día más 
importante del año, el 10 de mayo día 
de las santas y adorables madrecitas 
del municipio.

Al igual que se festeja en nuestro 
territorio nacional desde hace muchos 
años, en este evento habrá rifas y 
regalos sorpresas para todas las madres 
ahí presentes, ademas en punto de 
las 4 de la tarde se dirá una misa en 
su honor por el párroco de la iglesia 
del sagrado corazón de Jesús de esta 
ciudad, cabe a mencionar que nadie 
se irá sin su regalo, todo esto gracias 
al presidente municipal Lucio Santana 
Zúñiga y su señora esposa Sandra 
Partida de Santana

También se contará con música 
en vivo, un aperitivo especial, mucha 
alegría y felicidad para que todas las 
madrecitas invitadas a este su evento 
pasen una feliz tarde en compañía de 
sus hijos y de toda su familia, es de 
reconocer el trabajo arduo y eficaz de 
Mirna Guadalupe y Efraín, poniendo 
todo su énfasis en el desempeño de su 

trabajo para que este 
evento se realice de 
forma coordinada 
y organizada, nada 
más con un solo 
fin que todas las 
m a d r e c i t a s  d e l 
municipio de Tecuala, sus comunidades, 
sus ejidos y poblados pasen una tarde 
y un momento de los mejores que hay 
en sus vidas, esos son los deseos del 
primer edil Lucio Santana, Sandra 

Partida, presidenta del DIF municipal, 
directores y todos los trabajadores que 
de una u otra forma hacen su labor diaria 
en este gobierno municipal, quienes les 
desean a todas las madrecitas en su día, 
¡MUCHAS FELICIDADES!.
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ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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•	 Señaló	que	la	candidata	del	PRI	lleva	una	muy	buena	ventaja	
sobre sus adversarios políticos, pues aparte de las buenas propuestas de 

campaña	que	trae,	la	sólida	estructura	de	su	partido	le	están	imprimiendo	
todo	el	acelerador	para	hacerla	ganar	porque	es	la	mejor,	subrayó

Jamín Bugarín ganará a sus adversarios 
con muchos votos: Guadalupe Martínez

Viernes 8 de Mayo de 2015• www.genteypoder.com • No. 1695

Compostela
*Como Diputado Federal 

Pugnaré por la Revocación de mandato para 
gobernantes deshonestos: Vicente Peña

Tepic, Nayarit.- Como candidato del Partido 
Humanista llevamos muy buen trabajo de 
campaña que será determinante para que 
logremos buenos resultados el día de la jornada 
electoral el próximo domingo 7 de Junio, 
aseguró Vicente Peña Aldrete, quien busca 
una curul por el distrito dos que corresponde 
al centro del estado de Nayarit

Ampliamente conocido por sus actividades 
ecologistas de preservación de la fauna 
marina, Vicente Peña es nato de los Fresnos 
en la capital Nayarita y aunque muchas de 
sus actividades laborales las ha desarrollado 
en la zona turística de la Riviera Nayarit, es 
uno de los cuadros jóvenes de la política 
que buscan mediante la actividad Legislatura 
llevar beneficios de verdad a la población de 

nuestro país.

Por ello dijo que entre los reclamos y 
propuestas de su campaña, está el modificar 
La facturación electrónica, y que por otro lado  
la contabilidad electrónica hay que desecharla,  
pero si revisar muy bien donde está el dinero 
del fondo de pensiones, poner énfasis en el 
tema de  la universidad porque le gente tiene 
una serie de inquietudes que son muy válidas.

Agregó: “Tepic es donde se concentra 
en este momento el índice de mayor falta 
de transparencia y creo que es aquí, donde 
nosotros podemos abonar a que los Gobiernos 
de los tres niveles, rindan cuentas claras; 
también recogimos de parte de  una exdiputada 
federal de mayoría en Tepic la petición para la 

revocación de mandato, ello con el fin de que 
todos los funcionarios electos sepan que no 
tienen impunidad mediante la aplicación de la 
figura de la revocación de mandato, por eso 
esto lo estamos impulsando como candidatos 
del Partido Humanista” recalcó Vicente Peña.

“Es muy importante hacer saber a la 
ciudadanía que vamos a acabar con los viejos 
vicios de las campañas que son la compra de 
votos, movilizaciones y acarreos, decir a los 
votantes que te den lo que quieran, pero que 
sepan que a final de cuentas el 7 de Junio  
todos tienen la libertad de votar por quien 
deseen, entonces esto abona mucho a la vida 
democrática del país para que en el Congreso 
de la Unión haya Diputados de verdad, con 
una visión de desarrollo y bienestar social 

que les estamos ofreciendo los del Partido 
Humanista” concluyó diciendo.

Compostela.- Por 
Donkey—Ha sido un 
trabajo muy intenso 
el que ha realizado 
en el Municipio de 
Compos te la ,  l a 
candidata del PRI 
a diputada federal 
por el Tercer Distrito, 
Jasmin Bugarín ya 
que tan solo a poco 
más de un mes de su 
campaña política ha 
recorrido dos veces 
sus comunidades, en cuyos lugares 
ha tenido una gran empatía con 
la gente, afirmó el Presidente del 
Movimiento Territorial, Guadalupe 
Martínez Dueñas..

Durante una gira de trabajo por 
la zona turística del Municipio de 
Compostela, donde la abanderada 
del PRI a diputada federal por el 
Tercer Distrito sostuvo encuentros 
con organizaciones c iv i les, 
comerciantes y prestadores de 
servicio, el dirigente del MT reconoció 
que la sencillez, humildad y la 
honestidad de Jasmín Bugarin 
ha convencido al electorado, pero 
también por ser una joven que 
quiere lo mejor para las familias 
nayaritas.

Señaló que la candidata del PRI 
lleva una muy buena ventaja sobre 
sus adversarios políticos, pues 

aparte de las buenas propuestas 
de campaña que trae, la sólida 
estructura de su partido le están 
imprimiendo todo el acelerador 
para hacerla ganar porque es la 
mejor, subrayó.

“nuestra candidata es una mujer 
joven, que no se cansa, la traemos 
caminando por las calles del 
municipio de Compostela y ha 
dado muy buenos resultados, en 
las visitas realizadas a estas tierras 
la gente se le ha entregado, vamos 
muy bien y creemos que vamos a 
ganar con amplio margen” aseguró.

Sin embargo el l íder del 
Movimiento Territorial en Compostela 
reconoció que a pesar de la certeza 
del triunfo de Jasmin Bugarín  no 
hay que confiarse y hay que trabajar 
con todas las fuerzas hasta el último 
día de la campaña, “sabemos que 
nuestro partido es el único que tiene 

una real y sólida estructura no solo 
en el Municipio y en el estado sino 
en todo el país, pero como parte de 
la estructura y del propio partido, en  
el MT estamos haciendo el trabajo 
que nos corresponde para que el 7 
de Junio haya muchos votos para 
Jasmin y sea nuestra represente en 
Palacio de San Lázaro para que a 
los Nayaritas nos vaya bien” indicó.

Finalmente el líder de Movimiento 
Territorial, señaló que la Jasmin 
Bugarin, durante su visita a Los 
Ayala, Rincón de Guayabitos y La 
Peñita de Jaltemba, hizo firmes 
compromisos con diversos sectores 
de la población, como pescadores, 
comerciantes y con empresarios 
del sector turístico a fin de que 
esta región este mejor equipada 
en materia de infraestructura para 
enfrentar los retos que la propia 
región impone.
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La Personalidad Paranoide.
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Uno de los trastornos de personalidad 
que más frecuentemente se presenta es el 
de la personalidad paranoide. ¿Qué es una 
personalidad paranoide? Las personas con 
este padecimiento proyectan sus propios 
conflictos y hostilidades hacia otros, es 
decir, los problemas que ellos traen en su 
interior, su falta de paz, de tranquilidad y sus 
interpretaciones emocionales los proyectan 
hacia otras personas. Son generalmente 
frías y distantes, es muy difícil relacionarse 
con ellas, y el punto más importante es que 
tienden a encontrar intenciones hostiles y 
malévolas detrás de los actos cotidianos, 
triviales, inocentes e incluso positivos de 
otras personas, y reaccionan siempre con 
dudas y suspicacia. Quedar bien con una 
persona paranoica es muy complicado.

 La personalidad paranoide atribuye 
malicia y maldad, intenciones raras y oscuras 
cuando alguien se acerca a ellos, aunque 
sea para ayudarlos o para convivir. Esta es 
la esencia de la personalidad paranoide: que 
atribuyen intenciones hostiles y malévolas 
a las personas que los rodean. También son 
complicados en su relación con los demás, 
como siempre están a la defensiva, están 
pensando que los demás tratan de hacerle 
daño y a menudo entran en problemas, 
inclusive problemas legales. Como siempre 
piensan que las demás personas actúan mal, 
frecuentemente intentan acciones legales 
contra otros. No es raro que una persona 
con personalidad paranoide, intente acciones 
legales contra alguien que está cercano a 
ella, especialmente si se sienten indignados 
contra ella. Lamentablemente, estas personas 
son incapaces de ver su propio papel dentro 
del conflicto y esto hace que la situación se 
vuelva difícil de tratar, tensa y complicada. 
Cuando una persona con interpretaciones 
distorsionadas en relación a sus propias 
acciones y está inconsciente de sus defectos, 
es difícil de tratar; nunca acepta sus errores, 
pero siempre ve los de los demás. A veces, las 
personas que se sienten afectadas a causa 
de algún defecto o de con una minusvalía, 
son más vulnerables a desarrollar ideas 
paranoides. Este es un punto que hay que 
tener muy en cuenta: son personas que ya 
han sufrido alguna experiencia negativa en 
su vida y son más vulnerables a albergar 
ideas paranoides.

 Hasta aquí, podemos resumir 
este primer trastorno en lo siguiente: son 
personas que siempre atribuyen maldad a 
los demás, que no ven que ellos también 
tienen responsabilidad cuando una relación 

no funciona, además son personas que ya 
han sufrido experiencias tormentosas en su 
pasado. Qué importante es que sepamos 
reconocer este tipo de problemas para poder 
ayudar a quienes los padecen, porque lo 
que están reflejando es la intensa inquietud 
que hay en sus corazones, los conflictos 
que traen en sus mentes, los problemas no 
resueltos, etc. Si bien es cierto que complican 
las vidas de los demás, ellos mismos sufren 
bastante. ¿Es complicado? Sí, es complicado. 
¿Es difícil? Sí, por supuesto que lo es, pero 
hay soluciones y opciones de tratamiento 
para buscar ayuda para ellos. ¿Quién debe 
diagnosticar? Un profesional de la salud: 
psiquiatra, psicoterapeuta, psicólogo, medico. 
El tratamiento regularmente es alopático, 
existen otras alternativas medicinales, sin 
embargo, la ingesta 
de  med icamento 
alternativo debe ser 
utilizada con mucha 
prudencia. Aunado 
a lo anter ior,  la 
psicoterapia individual 
es un refuerzo para el 
medicamento. 

E s  a l t a m e n t e 
r e c o m e n d a b l e 
para complementar 
el  t ratamiento la 
participación activa en 
un grupo de auto-ayuda 
serio, responsable y 
profesional. El grupo 
debe ser reconocido 
p o r  s u  t r a b a j o 
profesional, debemos 
ser muy cuidadosos 
de elegir el adecuado. 
Hasta la próxima. 
Terapeuta Familiar 
y  Conferenc is ta . 
Consultas Celular 311 
136 89 86.

El domingo las familias nayaritas festejan 
el Día de las madres, en que los hijos 
organizan fiestas o llevan a comer a las 
reinas de la casa, con motivo al 10 de mayo, 
que no debiera hacerse solamente esa 
fecha, sino diario, aunque muchas veces 
los hijos somos algo ingratos, y fallamos 
con nuestros padres cuando los tenemos, 
pero luego vienen los remordimientos y 
valoramos lo perdido importante que es 
tenerlos.

Ese día las fiestas son en grande, entre 
familias numerosas se reúnen con los hijos, 
nietos o bisnietos, particularmente en los 
pueblos que tienen la tradición de reunirse 
para la comida y entrega de regalos a las 
cabecitas blancas, que al final del convivio 
tienen que andar de intermediarias cuando 
se presentan pleitos entre sí al calor de los 
tragos amargos.

Las madres más jóvenes o de la nueva 
honda celebran de otra forma, se reúnen 
en restaurantes, botaneros o antros, eso 
las más chicas, pero la fecha no pasa 
desapercibida.

Mientras que otros (as) acostumbran acudir 
a llevar flores o coronas a los panteones, 
donde reposan los restos de quien nos 
diera la vida, para recordar y valorar la 
importancia de ese ser querido que se nos 

adelantó en el camino sin retorno, en que 
las cosas deben estar mejor que acá en 
la tierra, pues no hemos sabido de alguien 
que regrese del más allá, a donde tarde que 
temprano pobres, ricos y millonarios en algún 
momento habrán de parar, y como dice la 
canción del charro zacatecano, ya muerto 
voy a llevarme nomas un puño de tierra.

Algunos políticos a falta de madrebiológica 
festejan con progenitoras ajenas, máxime 
si están en tiempo de campaña, en que se 
requiere de fechas y pretextos con el fin 
de hacer proselitismo y llevar agua a sus 
molinos, que se vean reflejados en votos 
tan ausentes en cada elección.

Estos personajes que buscan un cargo 
de elección popular o están pretendiendo 
a futuro hacerlo, aprovechan el 10 de mayo 
y organizan pequeñas fiestas en las plazas 
públicas de barrios o colonias de Tepic y 
sus comunidades, en que los miserables 
políticosllevan humillantes regalos, vasitos 
de plástico, platos o jarras, otros regalan 
raquíticas despensas con productos viejos 
y caducos que ni los chuchos de la calle 
se los comen.

En torno al mismo día de las mujeres 
divinas, se tiene conocimiento que el partido 
de Humberto Moreira, Mario Marín y de 
Rigoberto Ochoa Zaragoza, contempla 
hacer un multitudinario evento político en 

la histórica y señorial ciudad de 
Compostela, en respaldo de la 
candidata de ese distrito en que 
parece percibirse focos rojos, 
dado que a pesar de su belleza 
y juventud la chamacona de la 
sonrisa dulce no levanta.

Al evento en referencia está 
contemplada la visita del presidente 
nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz, que viene a respaldar la 
campaña de la chicuelilla y el 
resto de los abanderados, que 
se harán presentes en el festejo 
a priori del día de las madres que 
es el domingo.

Sorprendente que ese partido 
del primer priísta Enrique Peña 
Nieto, se conduzca en Nayarit 
en forma rara con los grupos y 
organizaciones al interior, y no son 
tomados en cuenta en las diversas 
actividades que realizan, y pese 
que hablan de unidad se nota que 
es mera simulación simulación.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡LOS	PARTIDOS	FESTEJAN	EL	10	DE	MAYO!

Presupuesto sin compromiso


